
 
 
 
 
 
 
 
FDP-Fraktion im Rat der Stadt Rheinberg, Kirchplatz 10, 47495 Rheinberg 

An  
Bürgermeister 
Dietmar Heyde 

 

die Vorsitzenden der Fraktionen CDU, SPD, B90/Grüne, Die 
Partei, AfD sowie Frau Durben, Herren Overmeyer und 
Wittmann zur Kenntnis 

 

Antrag 006/2023: Waldbestattungen im Rheinberger 
Stadtgebiet ermöglichen 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
sehr geehrte Damen und Herren, 

 

die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Rheinberg bittet um Aufnahme 
in die Tagesordnung und um Beratung des folgenden Antrags in 
dem hierfür zuständigen, nächsten Fachausschuss: 

 

Die Stadt Rheinberg setzt sich für die Realisierung von Waldbestattungen ein. Sie prüft 
die Errichtung eines Friedwaldes auf Rheinberger Stadtgebiet durch folgende 
Fragestellungen: 

- Welche (privaten) Wälder auf Rheinberger Stadtgebiet kommen für 
Waldbestattungen in Frage? 

- Sofern keine Waldgebiete geeignet erscheinen: Welche Gebiete auf Rheinberger 
Friedhöfen kommen für die Errichtung eines kleinen Friedwaldes in Betracht? 

.. und erstellt hierzu ein passendes Konzept, welches nach Beschlussfassung einem 
nächsten Fachausschuss z. K. vorgelegt wird. 

 

 

Begründung: 

Die traditionelle Form der Beerdigungen nimmt ab. Deutlich ist dies an „Lücken“ auf den 
Friedhöfen zu erkennen. Andere Formen neben der traditionellen Beerdigung 
(Feuerbestattungen, Waldbestattungen) nehmen zu.  Viele Hinterbliebene entscheiden sich in 
der heutigen Zeit für Urnenbestattungen ohne Grabpflege, was u. a. die steigende Anzahl von 
Stelen auf den Rheinberger Friedhöfen zeigt. Da die Stadt Rheinberg bisher keine 
Waldbestattung anbietet, wird nach umliegenden Möglichkeiten gesucht und in die Trostwälder 
in der Umgebung (z. B. Haldern) ausgewichen. 

 

FDP-Fraktion 
im Rat der Stadt Rheinberg 
___________________________ 

Vorsitzender 
Timo Schmitz 

Stellv. Vorsitzender 
Ralf Vogel 
 
Anschrift: 
Stadt Rheinberg 
FDP-Fraktion 
Kirchplatz 10 
47495 Rheinberg 
 

timo.schmitz@fdp-rheinberg.de 
kontakt@fdp-rheinberg.de 

www.fdp-rheinberg.de 

 

31.7.2023 

 

Rheinberg, 11.12.2020 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 

 

Aus Sicht der FDP-Fraktion besteht somit dringender Handlungsbedarf und eine Anpassung 
an die Interessen der Bürgerinnen und Bürger der Stadt Rheinberg. 

 

Weitere nötige Ausführungen erfolgen mündlich. 

 

 
Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

Timo Schmitz 

Fraktionsvorsitzender 


